

Las Provincias de Levante



DIARIO DE LA NOCHE

Año X SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10. Murcia 12 de Octubre de 1895 DOMICILIO.—Redaccion y Administracion Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2823 No se devuelven originales.

COLEGIO SUPERIOR

DE

Ntra. Sra. del Pilar

para niñas y señoritas

dirigido por las profesoras doña Concepcion Perez Valdés y doña Rosario (hermanas)

Este acreditado centro de enseñanza tiene abiertas sus clases desde el día 5 del presente mes de Septiembre donde se aplican los últimos adelantos pedagógicos prescritos en la enseñanza elemental y superior.

Se dan clases de solfeo y piano por el renombrado profesor D. Juan Diego Manresa.

Los sábados se explicará á las niñas Religión y Moral por D. José Rubio Valdés, presbítero.

Calle de San Pedro y Desamparados, número 15.

ESPECIALISTA

Unico en la provincia de Murcia, para componer y vaciar las tijeras mecánicas de todas clases.

Tambien las tiene de venta de las mas superiores y últimas novedades. Un buen surtido de cuchillería fina de todas clases. Se vacian toda clase de herramientas cortantes.

GUILLERMO SENT LUR

Plaza de Palacio 2 y Frenera 1.

Contra el Sol

GRAN BARATO DE PERSIANAS de todas medidas, á 10 reales metro cuadrado, ya colocadas con cordeles y todo lo necesario.

Tambien las hay de cadencia, avisan, do unos dias con tiempo, que son eternas á 18 reales metro cuadrado. Hemos recibido un gran surtido en pesiranas de junquillo en colores á precios nunca vistos. Se arrojan y pintan viejas. Además gran surtido en esteritas de junco superiores de máquina, á 70 céntimos vara cuadrada; de segunda á 60 céntimos; gran surtido en esteritas chinasas y ordinarias, y limpia-barros, los de 8 á 5 reales.

No equivocarse, esterera de José Fuster, calle de Santa Isabel, número 4.

NO MAS CALENTURAS

Las CALENTURAS PALUDICAS sean de carácter intermitente, tercianas, cuartanas ó quotidianas, por rebeldes é inveteradas que sean, desaparecen rápidamente con las maravillosas píldoras anti-intermitentes de Lopez Gomez (D. Manuel). Algunos años de experiencia han comprobado que es el mejor febrífugo de todos los conocidos; así como el más eficaz tónico y reconstituyente para volver las perdidas fuerzas á los enfermos palúdicos, como también á todos aquellos que sin tales padecimientos tienen un temperamento pobre y enfermizo.

Para poderse preservar de las calenturas palúdicas en sitios pantanosos, los habitantes en los mismos lo conseguirán más del ochenta por ciento tomando diariamente dos píldoras los adultos y una los niños en las épocas de primavera y verano.

Los profesores medicos prescriben nuestras píldoras con preferencia por los seguros resultados que obtienen y tambien el gusto de recibir constantes certificaciones de los mismos que de vez en cuando publicamos.

Unico punto de venta en Murcia:

Farmacia de LOPEZ GOMEZ (D. Manuel), Santa Enlita 10; en Masarron Farmacia de D. Miguel Mendez

2.ª ENSEÑANZA

Repaso á domicilio del 1.º y 2.º de Latin, 1.º y 2.º de Francés, Geografía, Historia y Lógica y Ética.

HONORARIOS MÓDICOS

En esta administración darán razon.

Se vende en el partido del Pilar de la Horadada, calle de Orihuela, titulada casas del Meliton, un trozo de tierra con SEIS casas en una manzana, con cámara, pozo, patios, porchada y demás necesidades, con almendros, higueras, olivares, huerto, viña y otros árboles, todo en dos fanegas.

Para tratar se dirigirán á La Union, en el Descargador, calle del Pilar 4, á nombre de Ginés Mendez.

VENTA.

Se venden una, dos ó tres casas, situadas en los Alcázares, en la calle de la Fuensanta, frente al sol saliente.

Para tratar de ellas, en la Administración de este periódico,

Edicion de la noche

12 DE OCTUBRE

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

LOS SUCESOS DEL DIA

En Barcelona continúan los alborotos, y en el Ferrol se ha declarado una huelga que puede promover desórdenes.

La opinion pública censura esos trastornos, que son doblemente dolorosos en las actuales circunstancias.

Los enemigos del orden social, se aprovechan de esos disturbios para perturbar el reposo público.

El gobierno, justamente preocupado con la guerra de Cuba, tiene ahora que cuidar de los revoltosos de España, evitando con su prudencia y con su energia mayores calamidades.

No nos explicamos que haya quienes se satisfagan con esos trastornos y quieran resolver las cosas á gritos y pedradas, procedimiento contrario al imperio pacífico y sereno de la verdad y de la razon.

Los estudiantes que en Barcelona dicen que defienden la libertad sacrosanta de la Cátedra, han atropellado al catedrático Sr. Durán y Bas, que estaba en la suya, cumpliendo con su deber.

Y así son las conquistas democráticas.

Después de gozar los frutos visibles del sufragio y del jurado, nos faltaba ahora la libertad de la Cátedra.

El final, después del escándalo, será el de siempre: un disturbio sangriento, completamente estéril para la patria.

MEJORA IMPORTANTE

El gobierno ha concedido la construcción del dique seco en Cartagena, á D. Pio Wandosell.

La mejora es importantísima para la vecina ciudad, digna de tan extraordinario beneficio.

Hay que aplaudir al gobierno, porque á pesar de las circunstancias que la guerra ocasiona, procura realizar mejoras de tan extraordinaria importancia como la que nos ocupa.

Después de tanto hablar del dique seco de Cartagena, al partido conservador cabe la gloria de realizarlo.

EL PAN

El gremio de panaderos de Madrid, ha acordado bajar el precio del pan desde el día de ayer.

Es una buena noticia para los madrileños y un motivo de envidia para los murcianos.

Mas sobre las precauciones SANITARIAS

(Quejas del vecindario.)

En nuestro número del día 8, decíamos entre otras cosas:

«Las epidemias prenden siempre en los focos de insalubridad, y aquí no hay mucho celo en los servicios de higiene pública.»

Pues bien; como no nos cansaremos de insistir sobre tan preferente asunto, por juzgarlo de tan supremo interés, que está sobre todos, podemos añadir, que en el centro de Murcia, hay casas de bastante valer, cuyos retretes carecen en absoluto de toda clase de ventilación, infectando por tanto con su pestilencia, las demás habitaciones, y especialmente los dormitorios, con gravísimo perjuicio de los que los ocupan, cuya salud pelagra del modo que se puede suponer, siendo de suma urgencia que los dueños de tales casas, remedien tan grave defecto, y si no lo hicieren en breve plazo, como lo demanda el interés común, el bien general del vecindario, entonces que los mismos inquilinos den conocimiento de ello á la autoridad, para que en su vista disponga ésta lo necesario y se evite un mal que puede producir funestas consecuencias; á no ser que considere más práctico, el que cada uno de los diez Sres. Tenientes de Alcaldía, acompañados de los Médicos municipales de sus distritos, girasen una visita domiciliar, que estamos seguros daría excelentes resultados, empezando por el centro y concluyendo por las extremidades.

Antesnoche mismo, de siete y media á ocho, cuando mayor era el tránsito, por una calle tan céntrica como la de Jabonerías, no se podía pasar por ella, pues se respiraba una atmósfera de cieno puro, de tal modo, que muchas señoras se vieron precisadas á sacar sus pañuelos del bolsillo, para taparse las narices.

Y esto es ya el colmo del más completo olvido, de la higiene pública, de la privada y de las más vulgares reglas de salubridad, que solo sería disculpable en el último villorrio de España, pero de ningún modo en la sexta capital, que tan lamentable ejemplo está dando, en desdoro suyo.

X.

LA GUERRA DE CUBA

Muerte del cabecilla Cantero.

El teniente movilizado del primer escuadrón de Camajuani, D. Antonio Ruiz, que tan importantes servicios lleva prestados en la presente campaña, encontró oculto dentro de un cañaveral, según dice un periódico de Santiago de Cuba, al cabecilla Cantero.

Este, al acercarse Ruiz, le suplicaba que no lo matase, que se entregaba; pero tan pronto tuvo á Ruiz á su lado, le tiró un machetazo, que á no ser por la presteza con que paró el golpe, Ruiz hubiera sido una nueva víctima de aquel feroz cabecilla.

Ruiz al verse libre del machetazo, tiró del revólver y de dos disparos dejó sin vida á aquella fiera humana, que tantos crímenes había cometido durante su vida.

Cantero era sumamente sanguinario, él fué el autor del crimen de San Benigno, en el que tambien habiera sido víctima de su ferocidad una joven huérfana, á no ser por la intervencion de una anciana. Así es que la muerte de este cabecilla, ha sido recibida con alegría por todo el vecindario de esta jurisdicción.

Barcos de guerra.

Los Sres. Eizaguirre y Sarracino, teniente de navío este último, y ambos representantes de la Compañía Trasatlántica, celebraron ayer tarde una larga conferencia con el ministro de Marina, Sr. Beranger.

Obligada la Compañía por el contrato que tiene con el Estado á que sus barcos presten, en caso de necesidad,

el servicio de guerra, y en prevision de que fuera indispensable reclamar el cumplimiento de aquella cláusula, el ministro ha querido ponerse de acuerdo con la dirección de la Trasatlántica, á fin de que esta vaya colocando en condiciones de ser armados seis de sus vapores, que habrán de llevar oficiales y fuerzas de la marina de guerra, y cada uno de ellos seis cañones de tiro rápido y de 14 centímetros.

Los representantes de la Compañía ofrecieron al ministro, según parece, que se harían en plazo breve las reformas necesarias en los seis barcos que se designarán, para colocarlos en condiciones de prestar el servicio á que se piensa destinarlos.

En el puerto de la Vigía.—Forma el cuadro. Ataque á la balloneta.

Sabiendo los insurrectos que las tropas habían salido con el general Mella á operar, se dejaron ver en número de 230 á caballo, en el puerto de la Vigía, que da entrada por un punto á la ciudad, retando á singular combate; salieron 70 guerrilleros del Camagüey, á pié, y aquellos se retiraron, ocultándose en la selva; caminaron los tiradores unas dos leguas, y no encontrando á nadie se retiraron; pero salieron de nuevo los insurrectos cortándoles la retirada, y al mismo tiempo otros 250 ó más en un flanco; el sitio era limpio como es la sábana que rodea á Puerto Príncipe, y no hubo más remedio que pelear contra caballería.

Los tiradores del Camagüey, como cuerpo, iban á recibir su bautismo de sangre; pero está formado de licenciados del Ejército, y los manda el capitán Mon, retirado del servicio, y en la actualidad en activo voluntariamente por ardor patriótico.

Formó el cuadro con bayoneta calada, y en esta actitud siguió adelante, hasta una lomita, en donde le cargaron; los caballos llegaron hasta unos 200 metros; pero no fueron á Roma por la penitencia, pues recibieron un duro fuego de ida y vuelta que les causó siete muertos y nueve heridos, que separamos, retirándose á la desbandada y en ocasion que llegaban dos escuadrones en auxilio de los tiradores; á pesar de cargarios con ímpetu, no lograron alcanzarlos, dejando sólo los muertos y caballos desmontados, con equipo.

Montes decía en el cuadro: «Aquí firmes aunque sean mil caballos, pues sólo seis pueden atacar por cada frente; los demás que ataquen, ellos mismos se matarán». Nosotros tuvimos dos heridos.

Noticias generales.

Difterico.

Segun dicen de Orihuela, dias atrás andaba por las calles de dicha ciudad una muger con un niño en brazos atacado de difteria, pidiendo suero para su hijo.

El concejal Sr. Soler pidió al Ayuntamiento, fuera ya del despacho ordinario, esplicaciones sobre este asunto.

Posesion.

Ha tomado posesion del cargo de vigilante segundo interino de esta cárcel provincial, D. José Montecatini.

Se encuentra enferma, la señora esposa del distinguido letrado D. Ricardo Guirao de la Rocamora, aunque afortunadamente no de cuidado.

Deseamos el pronto alivio de la enferma.

El doctor Más.

Anoche salió para los baños de Alhama, el distinguido cirujano D. Mignel Más, que ha permanecido en esta capital algunos dias, realizando varias operaciones quirúrgicas.

Dicen de Torrevieja:

«Se ha dispuesto que el director mé-

dico de sanidad del puerto de Benicarló pase á prestar servicio con el mismo carácter á la dirección de Sanidad de este puerto, pasando á ocupar la vacante que este deja, D. José Malva Muñoz que en la actualidad presta servicio en este puerto.

Y ha sido nombrado médico suplente de la Dirección de Sanidad de este puerto, D. José Bañon Braceli y disponiéndose se haga cargo de esta Dirección de Sanidad, hasta la toma de posesion del nuevamente nombrado.»

Perro rabioso.

Esta madrugada ha ingresado en el hospital José Antonio Martínez, de 49 años de edad, vecino de la calle del Condé del Valle, de oficio basurero, con una mordedura en la pierna izquierda, que se la ha producido un perro al parecer rabioso, en la esquina del jardin de Florida Blanca.

El herido ha sido conducido por los serenos del barrio del Carmen.

Ya mas de madrugada, éstos han visto al perro que había mordido al basurero y han tratado de darle muerte haciéndole un disparo de arma de fuego, pero el animal ha salido corriendo por la carretera de Cartagena.

Nos dicen, que en Aljucer ha mordido á varias personas y en el Palmar también.

En parte hemos visto confirmada la anterior noticia, pues esta mañana á las ocho ha ingresado en este hospital, el niño de once años de edad José Gonzalez Gallego, domiciliado en el Palmar con otra mordedura en el mismo sitio que el basurero y que según se deduce de las señas que dan del perro, se la ha causado el mismo, que ha salido perseguido de esta capital por los serenos.

Las personas que han visto pasar al perro, creen que iba rabiando, por lo que no sabemos los daños que habrá causado por ahí.

Hasta la hora en que escribimos, no sabemos que haya sido muerto el citado animal.

Pimiento molido.

El mercado del pimiento molido se ha visto muy comprimido toda la mañana.

Las transacciones han sido muy numerosas en todas las clases, especialmente en las superiores, buenas y escombros.

Pimientos corrientes escasean bastante y se pagan con alguna estimacion.

Las cáscaras superiores se pagan bien; algunas partidas hasta 66 reales la arroba y las que no son tan superiores á 60 reales y 62.

Los escambros y pimientos bajos se pagan relativamente á muy buenos precios.

Los primeros de 24 á 28 reales arroba y los segundos hasta 32 reales.

Puede asegurarse, que en plazo no muy largo todas las clases espermentaran un alza de alguna consideracion.

La exportacion de pimiento está ahora en toda su fuerza.

Diariamente se exportan por esta estacion del ferrocarril, muchos miles de kilogramos.

Regalo.

La Sra. D.ª Maria Murcia, ha regalado dos magníficas coronas de oro á la Virgen del Carmen, que se venera en el pueblo de Santomera.

El «Mancheguito».

Ha salido de Albacete para Zaragoza en cuyo circo taurino ha de lidiar, el arrojado diestro Cándido Martínez.

Natalicio.

Ha dado á luz con toda felicidad una robusta niña, la joven esposa de nuestro amigo, el conocido comerciante de esta plaza, D. Luis Sanrín.

Felicitemos á los dichosos padres, por este primer hijo que les ha concedido Dios.

